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地铁票价
适当调整

上 下 班 我 经 常 坐
地 铁 ，可 有 时 等 了 一
趟 又 一 趟 ，还 是 挤 不
上车。北京地铁执行
低 票 价 以 来 ，各 条 线
路早晚高峰长期超负
荷运行，可相同时段，
地面公交的一些线路
却显得相对松快。这
表 明 ，地 铁 线 路 应 该
采 取 一 些 分 流 措 施 ，
比如适当调整地铁票
价 ，或 者 是 高 峰 时 段
将地铁乘客分流到地
面 公 交 ，充 分 利 用 公
共交通资源。
——政协委员张劲军

性教育
从小学起

目前青少年的生理发
育大多提前到小学五、六年
级 ，而 性 教 育 未 及 时 跟
上。北京应在小学阶段正
式开设生理卫生课，由北
京市教委组织专家编写全
市统一的小学生理卫生教
材及教学大纲，明确课时
数，统一开展全市小学生理
卫生课程师资培训。从小
学三年级开始设置生理卫
生课程，针对不同年级宣传
教育内容逐步深入、各有侧
重；编写“男孩子手册”、“女
孩子手册”等有关生理卫生
教育的读物。

——政协委员刘永泰

立法破解
告官不见官

目前，行政机关负责人
出庭的情况较少，很多被诉
行政机关都是派代理人出
庭。为破解“告官不见官”现
象，官员绩效考核应加入出
庭应诉指标，硬性规定在重
大行政诉讼案件中，行政领
导尤其是一把手，出庭应诉。

各地分别以政府规范
性文件、人大决议等形式，
从制度层面规定行政领导
尤其是“一把手”积极出庭
应诉。基于此，北京也应
出台法律法规和相关政
策，对行政首长出庭做出
硬性规定。

——政协委员赵小鲁
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限行政策必不可少

新京报：作为一直关心
交通发展的政协委员，你如
何评价北京近一年来实行的
尾号限行和摇号购车政策？

朱良：现在的摇号限购
和尾号限行政策，在现阶段
是必不可少的，采取这种政
策，也是在现在北京交通压
力下必须采取的措施。

如果没有这些措施，北
京的交通可能就瘫痪了。

新京报：为什么？
朱良：北京的交通压力

是与人口压力相关的，也与
经济发展水平相关的。

限行政策实施这段时
间，从有关部门发布的数据
看，取得了良好的效果。深
入地看，怎么把交通管理措
施变得更为精细，让它更好
地服务北京市民，就需要依
靠科技进步。

限行时段可收拥堵费

新京报：你指的科技进
步包括什么样的建议？

朱良：我想提一个建议，
政府可以采取只对拥堵路段
和时段进行限行的方式。

比如根据交通拥堵的规
律，交管部门可以寻找出，某
一路段在特定的一些时段非
常拥堵，然后需要限行。

这时候，大家可以根据
限行信息，提出申请在这个
时段通过限行路段。

新京报：假设交通部门
提出了一年内工作日早高峰
时候，东二环 8 点-9 点要限
行，这个时候允许通过 8 万
辆车，那如果申请人超过了
10万，那怎么调配名额呢？

朱良：这个时候可以采
取抽签或者按申请比例来分
配使用权的方式，甚至可以
使用经济手段，对这个时段

通过这里的车收取拥堵费。

应保证车主信息不泄露

新京报：怎么实现这一
设想？

朱良：利用电子化的手
段是可以操作的，将来在公
众都能接受的情况下，给每
辆车装上电子标签，这样对
每一辆车就能采取电子管

理。比如给车装上类似于
ETC或者GPS的装置。

新京报：装电子标签可
能会有人提出隐私权的问题。

朱良：我在调研时，对这
项建议最大的反对意见就是
隐私权的问题。我想如果政
策实施，政府部门应该掌握

（车辆行驶）数据，但不能向
社会公布。只要提高保密等
级，投入相应成本，政府部门

是可以做到（车辆行驶信息）
的保密。

当然，我不是说建议政
府马上实施这种方案，是建
议政府研究这种方案，然后
考虑进一步细化和完善摇号
限购和尾号限行政策，更好
地服务北京市民。

所以在政策实施前，一定
要公众同意，广泛征求意见。

增加成本宜由财政出

新京报：采用电子标签，
这样会不会增加用车人成
本？这笔钱应该谁来出？

朱良：我考虑由政府来
出比较合适。

新京报：如果实行这一
政策，就需要对路段进行合
理科学的流量测算，还要每
个路段进行改造，这都是摆
在执行上的难题。

朱良：第 一 个 问 题 从
技术上来说并不难。另外

投 入 改 造 的 问 题 ，就 是 一
个字“钱”。只要花钱肯定
能做到。

新京报：如果按照北京
500 万 辆 车 计 算 ，每 辆 车
1000 元的成本投入，不是个
小数目。

朱良：50亿。
新京报：公交是服务所

有人的，如果政府财政补贴
有车一族，会不会有人有反
对意见？

朱良：为什么大家觉得
公交车不是很舒服？因为
堵。很大一部分是私家车造
成的。如果把私家车该限制
的限制了，交通通畅了，最终
受益的还是所有老百姓。

另外，对政府来说，限购
政策后，实际上对汽车产业
是有影响的。如果政策实
施，可以放开限购，这样在汽
车消费上就有更多税收，可
以用来补贴。

本报记者 吴鹏

“尾号限行可改为特定时段限行”
政协委员朱良建议，采取科技手段实施限行，可考虑给汽车装电子标签

本报讯 （记者王佳琳）
高学历、低收入、聚居且工
作稳定性低，这类在大城市
中辛苦打拼的“流动青年”，
也 受 到 了 政 协 委 员 的 关
注。昨天，市政协委员、北
京市人口与计划生育委员
会副主任彭彧华带着自己
历时 4 个月调查而写就的
有关在北京的“流动青年”
现状及对策建议提案到市
政协报到。

调查显示，这类人群的
经济状况和居住条件等方面
堪忧。彭彧华在提案中建
议，这类流动青年人群在心
理健康、社会满意度及人际
关系等方面表现出一定的群
体性特征，可以归结为找工
作的原因。因此政府帮助他
们做好职业生涯发展规划，
指导他们根据自身优势准确
进行职场定位，是解决他们
所有问题的关键。

“流动青年”
生存状况堪忧
委员建议加强职业规划和就业服务指导

提案

之 委员声音

摇号上牌、尾号限
行政策实施以来，在缓
解北京道路拥堵、方便
市民出行上发挥了巨
大作用。昨日，政协委
员朱良表示，将向大会
提交提案，利用科技化
的手段对限行政策进
行完善，以更好地服务
北京市民。

2011年1月26日，两位工作人员抽出参与汽车摇号的人员号码。 本报资料图片 韩萌 摄


